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Bulletin n°3  :  Année 2022 

L’entendez-vous, l’entendez-vous 

Le menu flot sur les cailloux… E.Verhaeren 
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Madame, Monsieur 

L’année 2022, qui vient de s'achever, nous a permis de nous  

retrouver, de retrouver  des animations, des réjouissances récon-

fortantes  et nous avons eu  aussi la satisfaction d’accueillir de 

nouvelles  familles, après celles déjà arrivées en 2020 et 2021. 

Mais ce qui doit continuer de nous animer c’est  notre volonté de 

voir les choses du bon côté, notre volonté d’aller de l’avant. 

Certes,  il y a la réalité du contexte actuel, avec  encore une cer-

taine menace du Covid, les conflits aux portes de l’Europe mais 

aussi ailleurs, la désertification médicale et l’inflation galo-

pante qui  nous touche tous : les ménages, les artisans, les entre-

prises et aussi les collectivités.  

La  flambée des tarifs de l’électricité entraîne des répercussions 

importantes pour beaucoup de collectivités. Elle nous touche un 

peu moins puisque nous avons choisi de conserver le tarif règle-

menté en janvier 2021, ce qui permet de limiter la hausse. 

D’autre part, nous réalisons quelques économies avec la rénova-

tion énergétique de la mairie et le remplacement des luminaires 

d’éclairage public par des LED, ou encore la diminution du 

temps d’éclairage. 

La désertification médicale  est aussi  un sujet difficile  pour tous 

nos concitoyens, cependant la CCQB met tout en  œuvre pour ac-

cueillir, à Gourdon, de nouveaux médecins et  professionnels de 

santé. Tous les détails  sur le journal d’info  n°17 de  la CCQB. 

En 2023, nous continuerons malgré  tout le programme que nous 

nous sommes fixé. Nous  resterons  néanmoins vigilants  quant 

aux augmentations de coûts prévisibles  afin de ne pas impacter 

de manière  trop importante  nos budgets et conserver notre ca-

pacité d’auto financement. 

L’équipe municipale vous souhaite une bonne lecture et vous pré-

sente ses  meilleurs vœux pour cette année 2023. 
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Côté Voirie 

Pour l’éclairage public, 7 nouveaux 

lampadaires ont été installés sur la 

commune, en remplacement d’an-

ciens trop obsolètes, beaucoup plus 

performants. Ils ont une meilleure 

luminosité et sont bien plus éco-

nomes en énergie. Ils sont équipés 

d’un programmateur et permettent  

une extinction de l’éclairage à 23 H. 

Trois autres lampadaires seront à 

remplacer en 2023 

L’effacement des réseaux s’est 

poursuivi au Mas Maury avec une 

nouvelle tranche de travaux. Cette 

opération se terminera  en 2023. 

L’opération adressage est termi-

née. Chacun s’est vu attribuer un 

numéro de rue et chaque rue un 

nom, en rapport avec l’histoire du 

village ou des lieux-dits. 

En complément, des pan-

neaux directionnels ont 

été installés. Pour la pro-

tection des enfants, une 

zone limitée à 30 km/h 

avec « Attention en-

fants » a été établie rue 

des Mas. 

Tous les panneaux ont été installés 

par nos élus-bricoleurs et un artisan 

local. 

Côté revêtement, un tronçon de 

route a été goudronné au Mas 

Maury afin d’accéder à la maison 

de Mme Sylviane Marsis, dont le Dr 

Meulet  (médecin au Vigan) est lo-

cataire. Les chemins des Rosettes et 

de la Borie Haute ont  également 

été refaits. La commune  

demandera le transfert de compé-

tence  «entretien » à la CCQB pour 

la route du Mas de Maury et le che-

min de la Borie Haute  

Pour rappel l’entretien des bas cô-

tés des routes est assuré par la 

CCQB . Idem pour les sentiers de 

randonnée  

Toutes ces actions ont été 

subventionnées par l’état, 

le département, la région, 

la fédération d’électricité 

du Lot et avec  la partici-

pation de la CCQB, le 

solde restant à charge de 

la commune. 
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Côté Espaces verts publics 

Territoire Engagé pour la nature (TEN) 

Notre commune a été reconnue TEN  par l’ARB (agence régionale de bio-

diversité). C’est le 12 mai que Vincent Labarthe (vice président du conseil 

régional) nous a remis trophée et diplôme de reconnaissance nationale.  

Dans le cadre de ce projet, plusieurs chantiers participatifs et animations 

ont suivi : 

Samedi 14 mai : matinée « Jardinage » dans le but d’entretenir le verger

-patrimoine et la haie champêtre, le nettoyage du lac de Bord, l’entre-

tien du cimetière. 15 habitants de tout âge ont participé à ce chantier. 

Samedi 2 juillet : matinée-découverte autour de la zone humide de Saint 
Cirq Bel Arbre. Aélys et Mathilde, techniciennes-animatrices des zones 
humides, nous ont fait découvrir les « habitants » de la zone humide : 
grenouille verte, libellule, papillon, et des plantes comme le jonc, la prêle 
des marais et la menthe à feuilles rondes.  

Les zones humides jouent un rôle essentiel dans la gestion de l’eau sur 
notre territoire 
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Lac de Bord 

Suite à la vidange imprévue de notre 
Lac de Bord nous en avons profité 
pour le curer, opération effectuée 
par l’entreprise Loubières. Des sédi-
ments, sous forme de vases et de 
boues, ont été transportés vers le 
verger municipal et déversés dans 
une tranchée prévue à cet effet. 
Après séchage, ces sédiments ont 
servis comme compost pour les 
arbres fruitiers. 

Le trou, créé par le ragondin, a été 
bouché une première fois. Malheu-
reusement cela n’a pas été suffisant . 
M. Loubières a donc coulé une paroi 
en béton. Malgré tous ces efforts le 
lac de Bord n’a toujours pas retrouvé 
son niveau d’origine. 

Fontaine et Lavoir : 

Depuis quelques années, toute 
l’eau de la fontaine de St Cirq 
Bel Arbre ne se déverse plus 
dans le lavoir. Dans le but de 
préserver cette précieuse res-
source, nous avons entrepris 
de nettoyer la fontaine de sa 
vase afin de déterminer où se 
situent les fuites d’eau et les 
colmater. Prochainement, 
nous allons couler une chape 
au fond de la fontaine pour 
refaire une étanchéité.  

Le lavoir étant vide, nous en 
avons profité pour le nettoyer. 

Le lac de Bord : un niveau toujours trop bas. 
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Vernissage de l’exposition « Portraits de la  

nature au fil de l’eau » de Catherine Dedieu Lugat 

Cette animation a fait partie du projet culturel initié par la CCQB  

« L’eau d’ici et l’eau de là » 

12 photos étaient réparties le long d’un parcours champêtre autour du 

bourg de St Cirq Bel Arbre 

L’artiste Catherine Dedieu Lugat 
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Salon du Livre 2022,   
sous une chaleur caniculaire 
 Corinne Andries, coordinatrice du second  Salon du Livre organisé au 

cours du mois de juillet 2022,  évoque à propos de cette manifestation 

littéraire, la chaleur caniculaire qui sévissait alors dans le Lot, qui a causé 

quelques annulations de la part des auteurs.   

Néanmoins, les courageux visi-

teurs, bravant la chaleur, ont fait 

l'acquisition d'ouvrages dédiés, en 

particulier, à la Jeunesse.  

Christian Mazet, auteur lotois, a 

présenté plusieurs ouvrages sur 

les abeilles, tout comme  Frederic 

Medrano, illustrateur et coauteur , 

pour les tous petits, d'une série 

d'œuvres sur L'Abeille. Jacques Gaydou, apiculteur local s'était joint à 

ces derniers.   

L'autre vedette du Salon fut le cabecou. 

L’ouvrage " Du cabecou du Quercy au Rocamadour AOP », de  

Jacqueline  et Gaston Bazalgues, a rencontré, un vif succès .  

Un repas champêtre, préparé et servi par des producteurs locaux, a été 

un moment d’échange et de convivialité apprécié de tous. 

Le salon du livre 2023, fixé au 3 juin, sera cette année proposé par l'asso-

ciation culturelle ARCUBY, dont l'objet est de promouvoir, en Quercy-

 Bouriane, L'Art et les arts littéraires, en particulier. Elle est présidée par 

Corinne Andries.  Ses administrateurs sont tous des acteurs bénévoles 

ou professionnels de la cuture.  
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Activités Physiques : 

Dans le bulletin numéro 2, nous annoncions la mise en place, en mai 
2021, d’une activité sportive dédiée aux séniors, sous l’égide du Comi-
té Olympique du LOT, jusqu’en juin 2022. 

Afin de poursuivre cette pratique pour la quinzaine d’habitués, il a 
fallu créer une nouvelle association sur la commune. 

L’AS TONIC SENIORS, fondée en avril 2022, a permis de proposer, de-
puis septembre, une séance de 1h30mn tous les mardis matin et, de-
puis début 2023, une seconde séance les jeudis matin, avec des ani-
mateurs diplômés, dans la salle polyvalente de Saint Cirq Souillaguet 
de 10h00 à 11h30. 

Les cours sont gratuits (gratuité assurée jusqu’à fin 2023), seule une 
adhésion/assurance annuelle à la Fédération Sport pour Tous est re-
quise. 

L’ambiance est joyeuse et dynamique !  

Renseignez-vous et rejoignez-nous !  

Email de l’association : tonicseniors@outlook.fr 

Anne Marie Malgouyard ( trésorière)  au 06 88 35 84 94 

Patricia Chatellard( secrétaire)  au 06 98 03 48 66 

Charline Ronse ( présidente)  au 06.07.94.68.61 

mailto:tonicseniors@outlook.fr
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Le Printemps….et sa marche Saint Cirquettoise 

La 14ème marche Saint-CIRGUETTOISE s'est déroulée le samedi 21 mai 
2022 en fin d’après-midi sous une chaleur exceptionnelle, suivie du re-
pas en soirée à la Salle Polyvalente. 
Laure BLANC s'est investie pour l' organisation de cette manifestation. 
3 parcours étaient proposés : 

12 km, accompagnatrice Yvette ROUQUIE. 
6 km, accompagnateur Jacques GAYDOU.    
découverte botanique, accompagnateur Clive CROSBIE. 

Après l’effort, les marcheurs, auxquels se sont joints des habitants de St 
Cirq, ont apprécié un apéritif bienvenu et un copieux buffet froid, le 
tout concocté par les membres de l’association. 
Cette soirée a réuni 48 convives et s’est prolongée le lendemain pour 
finir le rangement et terminer les restes dans la bonne humeur. 
 

...Et Rikiki 

Le 19 mars 2022 les enfants des 
communes de St Cirq et de St Cha-
marand se sont réunis pour parta-
ger un bon moment de rire et de 
détente grâce au clown RIKIKI 
(spectacle initialement prévu pour 
le Noël 2021)  
 
L’Eté et son vide-

greniers 

Le vide- greniers du dimanche 7 août 2022 a encore remporté un bon 
succès par  un temps chaud et sec grâce à l'investissement des 
membres de l'association auxquels se sont joints des bénévoles de la 
commune. 
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(montage, courses, préparatifs, accueil des 37 exposants, restauration 
…) 
Les bilans bien que positifs sont légèrement inférieurs à ceux de l'année 
précédente. 
 

La Fête de l’Automne   

La fête d'automne du dimanche  23 octobre 2022 a permis de réunir 46 
exposants qui ont eu la mauvaise surprise, en fin de matinée, d'une on-
dée qui a un peu éclairci les rangs des chineurs. 
Le repas a rassemblé 115 convives qui ont apprécié une mique de  

qualité   

L’Hiver avec l’arrivée du pèreNoël  

C’est à la salle polyvalente que le Père Noël est passé cette année. En 
attendant son arrivée, parents et enfants ont découvert le charmant 
spectacle offert par Eloïse, Swan, Hugues et Noah sous la direction de 
Kylian, le metteur en scène : « Le Père Noël est malade ».  
C’était une première bien réussie. Espérons que nos jeunes artistes ne 
s’arrêteront pas en si bon chemin.  
Puis Nathalie a accueilli les enfants dans la cabane aux histoires pour 
une série de contes et jeux.  
Enfin, la distribution des cadeaux par notre courageux et généreux Père 
Noël, a été suivie d’un goûter très convivial.  
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Les enfants de la 
commune ont 
présenté avec 
enthousiasme 
leur spectacle de 
Noël  

Le père Noël arrive avec ses  
lutins et sa hotte  bien remplie.  
Quelle joie pour chaque enfant 
de recevoir son cadeau de ses 
mains agrémenté d’un petit 
message personnalisé 
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Pour que vive notre association  

« Loisirs et Festivités » 

Le renouvellement des membres du bureau est au centre de nos préoc-
cupations. Pour constituer une équipe complète il a fallu plusieurs réu-
nions au printemps. Après deux années d’investissement, compliquées 
par les conditions sanitaires, Yvette ROUQUIE a cédé la présidence à 
Anne-Marie MALGOUYARD et  Alain ESCAPOULADE, trésorier depuis de 
longues années, a remis les comptes entre les mains de Jean-Yves 
L’AZOU. 
Notre association permet d'apporter un rayon de soleil aux habitants de 
la commune et de tisser un lien social dans un monde en pleine effer-
vescence. 
Heureusement, de nouveaux résidents se sont joints aux réunions et 
préparatifs. 

Pour que l'action perdure, il ne faut pas oublier qu'en mars 2023, la pré-
sidence et certains postes seront vacants… 

Nos aînés n’ont pas été oubliés !  Le traditionnel « Colis Gourmand 

leur a été remis  par les élus de la commune… colis composé de 

produits du terroir à déguster pour les fêtes 
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Démarrage des travaux : 

Les aménagements de la salle polyvalente (description du projet dans 

le bulletin précédent) vont démarrer au 2e Trimestre 2023.  

Les subventions et autorisations ont été accordées. 

Le cœur du village  

Faire de notre place un lieu de vie agréable, agrémenté par  des végé-

taux, un pavage en pierre naturelle (parvis—caniveaux), un revêtement 

de sol adapté aux différents usages.  

Les travaux commenceront en septembre 2023.  

Projet subventionné par l’état, le département, la région et la CCQB. 

Le cimetière 

Suite à l’interdiction des désherbants dans les cimetières nous avons 

entrepris de végétaliser le cimetière de Belarbre.  

Beaucoup de communes se sont orientés dans cette voie, et le résultat 

est positif tant au niveau charge de travail qu’au niveau visuel 

Plusieurs chantiers participatifs sont prévus : enlèvement des gravil-

lons—apport de terre / terreau—choix des végétaux— plantation.  

Nous souhaitons que cet 

endroit reste un lieu de 

calme et de recueillement 

mais dans une ambiance 

plus « verte ». 
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Formation greffage  

Une formation pratique sur le greffage des fruitiers, animée par M. 

Bouyssou, président honoraire de l’association des croqueurs du haut 

quercy se déroulera le 25 février, à partir de 10 h. 

Plusieurs porte-greffe du verger communal seront greffés avec des  

greffons de variétés anciennes apportés par l’association. 

Il est possible de venir avec vos porte-greffe et greffons afin de réaliser 

vous-même le greffage, sous l’œil avisé de M.  Bouyssou 

Dans ce cas vous devez prélever dès maintenant les greffons.* 

Si vous avez, dans votre jardin, des variétés très anciennes locales et re-

marquables pour leur qualité gustative, leur résistance aux parasites 

vous pouvez prélever les greffons* dès maintenant et les apporter ce 

jour là. 

• Méthode pour conserver les greffons jusqu’à fin février:  
En Janvier—février, prélever une branche d'une vingtaine à une 
trentaine de cm (pousse de l’année).  
La conserver dans le bac à légumes du réfrigérateur, enveloppée 
dans du papier journal ou sopalin humidifié et emballée dans un 
film alimentaire étirable. 

Si vous êtes intéressé par cette formation pratique, 

 venez vous inscrire à la mairie 

L’association des chasseurs de la Diane 

du Rêt vous présente tous ses vœux et vous invite au traditionnel 

repas de la chasse le dimanche 12 mars à midi, salle polyvalente. 

Le Mardi 15 Août à Soucirac aura lieu la grande soirée « Grillade »  

animée par la DJ WILL suivi d’un bal.  
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Des Hauts et des Bas ! 

Des bas : Des déchets végétaux, voire des animaux morts ont été retrouvés 

dans les poubelles vertes. 

Des hauts : Un prélèvement et un contrôle, de la part du Symictom, dans la 

poubelle verte, fin août ,nous a valu les félicitations de ce syndicat. Seulement 

12 % d’erreurs de tri ont été repérés. 

Trier mieux permettra de limiter la hausse des la taxe des ordures ménagères 

Pensez à recycler vos vêtements : Déposez les  aux points de collecte à Gour-

Anaïs, notre nouvelle secrétaire de mairie ! 

Notre toute jeune secrétaire Anaïs, 33 ans, a pris ses fonctions en juin 

2022 en détachement du Centre de gestion. En parallèle de sa pré-

sence en mairie, elle suit une formation qui se terminera en mai 2023. 

A cette date, elle intègrera les effectifs de  la commune en tant 

qu’agent  contractuel. 

Elle s’est impliquée dans le changement des logiciels métiers de comp-

tabilité/gestion propres aux collectivités locales. Son choix s’est porté 

sur l’éditeur COSOLUCE  et  sur le Centre de Gestion Fonction Publique 

du Lot pour la maintenance, l’assistance et la sauvegarde. 

D’autre part, une évolution réglementaire, sur le plan budgétaire et 

comptable, nous imposent le passage à la nomenclature  M57 au 

01/01/2024. Le choix a été fait de l’anticiper au 01/01/2023. 
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Registre des Mariages  

Yves Crouzet   et Monique Gimbert : 27 Août 2022 

 

Registre des Décès  

Christian Dominici : 2 Juillet 2022 

Jennifer Crosbie : 10 Août 2022 

Paule Camatel : 14 Octobre 2022 

Simone Coutant : 16 Décembre  2022 

Notre soutien aux familles  

 

Les nouveaux venus 

Mme et M. Ramirez sont venus s’installer avec leur 2 enfants — route des 

Mas—St Cirq BelArbre 

Mme et M. Poindron— rue  de la Carrière — St Cirq BelArbre 

Mme et M. Beau—  route de la Jonquière— St Cirq BelArbre  

Melle  Bourcereau  et-M. Turner avec leur fils—route des Mas 

St Cirq BelArbre 

Mme Naudin—Place de l’église— St Cirq BelArbre 

Mme et M. Galea— route de la Jonquière—St Cirq Bel Arbre 

M. Pilorget — ruelle de la Fontaine—Souillaguet  

Mme et M. Agrare—route du Mas Dalet— St Cirq Bel Arbre 

Melle Mevalet  et M. Collinet—Le Coustalou — St Cirq Bel Arbre 
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